

## Innovadora alianza:

# Escuela República de los Estados Unidos certifica en Lengua de Señas a 18 funcionarios del Hotel Park Inn By Radisson de Vallenar

Una innovadora certificación se llevó a cabo en el territorio del Huasco, a cargo del equipo de hipoacusia de la Escuela República de los Estados Unidos, establecimiento educacional perteneciente al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Huasco, en donde 18 funcionarios y funcionarias del Hotel Park Inn By Radisson "Los Olivos" de Vallenar tuvieron la oportunidad de certificarse en Lengua de Señas Chilena (LSCh) gracias a una interesante alianza público-privada.

Al respecto, Laura Campillay Contreras, directora de la Escuela República de los Estados Unidos, comentó que

“fue muy bonito, ver a 18 funcionarios de este hotel, yo creo que es un ejemplo para seguir, ojalá otras instituciones, otros hoteles, otras empresas hicieran lo mismo, yo siento que ojalá algún día podamos tener un territorio o una ciudad bilingüe, que no solamente se enseñe el español, sino que también la Lengua de Señas.



Cada vez tenemos más alumnos con discapacidad auditiva, tenemos más personas en nuestra ciudad también, con discapacidad auditiva, que muchas veces somos indiferentes, porque es una discapacidad que no se ve. Así que en nombre de toda mi comunidad, solamente agradecer a cada funcionario que hoy se capacitó y por supuesto, a todas las personas que hicieron posible esta cruzada de amor tan linda, como es la capacitación en lengua de señas”.



La iniciativa nació gracias a un convenio de colaboración mutua que se concretó luego de que el establecimiento educacional, quien se encontraba gestionando alianzas para lo que será el próximo VI Festival de la Canción Estudiantil “Tu Voz En Mis Manos”, se acercara al Hotel para estrechar lazos y solicitar su colaboración en la reserva de sus dependencias para las y los artistas que vendrán al aclamado festival. Fue en ese momento, en el que las y los encargados de dirigir el Hotel analizaron las posibilidades, presentando la propuesta que consistió en que el equipo del establecimiento educacional capacita-

ra a todo el personal del Hotel a cambio de proporcionar sus dependencias para las y los artistas que así lo requirieran. Dicha solicitud fue acogida de excelente manera por todas y todos los involucrados, dando pie a la realización de esta loable acción.

De esta manera, el curso, denominado Lengua de Señas Chilena “Hotelería y Atención de Personas”, tuvo una duración de 6 horas pedagógicas realizadas durante el mes de agosto. Las jornadas, fueron lideradas por la co-educadora sorda Michelle Álvarez junto al equipo de hipoacusia del establecimiento educacional, compuesto por Andrea Paz Psicopedagoga, Karina Ortiz Fonoaudióloga, Tamara Miranda Vega y Javiera Aguirre, facilitadoras de la comunicación.

Por su parte, Sofía Mondaca, Gerente General del Hotel Park Inn By Radisson "Los Olivos" de Vallenar, señaló que

“muy lindo la verdad que cuando las niñas cantaron, hicieron la canción, me emocioné igual, la señora Laura increíble los años que lleva enseñando y ella se ha destacado por eso. Así que me quedo muy contenta también de mi equipo que se hizo el tiempo y la responsabilidad de asistir, de aprender, fue increíble. La verdad que y todo el equipo atrás poniéndole mucha intención, muchas ganas, fue muy lindo. La verdad que se nota que hay un equipo que tiene ganas de crecer y muchas más cosas”.

El objetivo principal de esta certificación fue contribuir a disminuir las desigualdades sociales y contribuir a la inclusión de las personas con discapacidad auditiva, acercándose a la comunidad, abriendo barreras comunicacionales y de acceso a las personas sordas de nuestra región y de todo el país.

### EN LA IMAGEN

Certificación entregada por el equipo de hipoacusia del establecimiento educacional con el propósito de reducir brechas de desigualdad y aportar a la inclusión social de personas con discapacidad auditiva.